
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 

秋の人事改選で、国会対策副委員長と議院運営委員会理事に就任しました。国対と議運

の仕事の詳細については別記の通りですが、簡単に言えば、国対で練った与党のシナリオを、

議運の現場で野党を説得して本会議を運営していく仕事です。しかしながら、議院運営委員会

は「議会の赤十字」と言われるように、本会議場で起こったことはもちろん、ありとあらゆる問題が

持ち込まれるところ。臨時国会が始まってからしばらくは、アントニオ猪木議員の赤い「マフラー」

と松島前大臣の赤い「ストール」はどこが違うのか、などを何日も真剣に話し合っていたほどで

す。 

野党は与党に対して様々な問題を提起し、与党側を追い込んでいく。ある意味、それが野党

の仕事でもあるわけで、議運の場でガンガンと野党に責められる場面もよくありますが、ひたすら

「忍」の一字で、丁寧に丁寧に対応しています。 

国対副委員長と議運理事の役が決まったとき、地元秘書に対して最初に言ったことは「国会

開会中の平日の地元行事には、なかなか出られなくなると思う」ということでした。 

予想通り、臨時国会が始まると、ほぼ毎日朝から晩まで国対の部屋か議運 

の部屋に詰めて、会議を重ねています。疲れもストレスも溜まりますが、「与党の 

責任は国家国民のために必要な予算や法律を成立させること」。その要を担っ 

ているのだと信じ、与えられた重責を全うしていきたいと思います。 
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この臨時国会から、参議院と党内での役職が変わりました。 

参議院では議院運営委員会の理事、国土交通委員会と政治倫理の確立及び選

挙制度に関する特別委員会の委員、自民党では、参議院国会対策委員会副委員 

長、国土交通部会の部会長代理 

と外交部会の副部会長です。 

 

 
↑ 議運理事の仕事のひとつ

が、本会議の議事進行につい

ての説明です。本会議前に行

われる党の総会で、その日の

動きを公告します。  

→ 議院運営委員会は、この議

長応接室で行われます。委員会

を開く前に何度も理事会を行

いますが、理事会こそが議論の

主戦場！ 野党とのギリギリ

の交渉を重ねてようやく調っ

たものが、委員会に上がってく

るのです。 

～臨時国会スタート～ 
新しい役職で頑張っています!! 

Facebook ページを開設しました！ 「いいね┰」をお願いします。 
      https://www.facebook.com/takeyuki0418      



     

世界で活躍さ 

れている音楽 

家の喜多郎さ 

んをお迎えし 

て開催された「太鼓まつり in 郡上」。県内外から集ま

った２１の団体が、郡上の雄大な景色のもと、迫力あ

る太鼓の演奏を披露していました。  

   渡辺たけゆき国会事務所 担当：鈴村 

 〒100-8962  千代田区永田町 2-1-1 参議院議員会館 325 号室 

     電話 03-6550-0325    FAX  03-6551-0325 
QR コードはこちら≫   

9 月下旬、ノルウェー王国国会の運輸通信委員会

のご一行が来られ、参議院国土交通委員会の理事と

の懇談が行われました。 

 一行は日本各地を見て回り、インフラの行き届い

た整備や交通の便利さ、運輸システムの精密さに驚

いたそうです。 

 しかしそれは、日本のほんの一部… 

地方ではまだまだインフラが未整備だったり、公共

交通機関が廃れていっている、という実情を伝える

と、その差に驚いていました。 

似ている点、異なる点様々ありますが、良いとこ

ろはお互いに取り入れ、解決策を提案し合えるよう

な関係性を築いていきたいと思います。 

 

 

国会対策
委員会
（国対）

議院運営
委員会
（議運）

議院運営委員会理事、 

国会対策委員会副委員長の仕事って!? 

 

ノルウェー王国国会 

運輸通信委員会との意見交換会 

 

 

芸術の秋 
 

第七回岐阜県民スポーツ大会 

のキンボール競技大会。大会長 

として開会式に出席しました。 

平成 28 年に開催される第 

70 回全国レクリエーション大 

会 in 岐阜に向けて、キンボール 

競技も盛り上がっています！ 

スポーツの秋 

美濃加茂市の日本昭和村で開かれた「ちいき絆ねっ

と〜食の陣 2014〜in 日本昭和村」。地域の飲食店が

多数出店して開催されたグルメイベントは、美味しそ 

うなメニューが 

勢揃い。 

かも１グランプ 

リを運営する可 

茂地域活性化委 

員会も出店して 

盛り上がってい 

ましたよ！ 

実りの秋 岐阜県酒造組合 

連合会主催「第 

4 回岐阜の地酒に酔う 

会 in 岐阜」。県内 32 社が

ブースを構え、それぞれの

銘柄が試飲できるこのイ

ベントは、毎年大盛況で、

今年も多くの日本酒ファ

ンで賑わっていました！ 

 

 

 内閣などが国会に提出した法案を、どんな順番で審

議し、いつ採決するかなど与野党の調整・交渉を行う

ために、各党が設けている窓口機関です。 

自民党では、1 年生議員はすべて国会対策委員会に

なり、少し年次が上の議員が副委員長となります（参

議院では 7 人）。正副委員長会議を頻繁に開いて、国

会戦略を練っています。 

その他、議員の委員会割り振りや質問のチェックな

どもしています。 

 衆参各院に設置されている常任委員会のひとつ

で、議長を助け議事進行をする、議事運営機関です。 

議運の前に、政党間の国対交渉で議事の進行が決め

られるので、議運はそれを正式なものにする機関とい

えます。 


